

## Jueves 20 de Septiembre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198865> Seguirá inalterable la política monetaria, afirma Merrill Lynch Ari Audi Merrill Lynch (ML) piensa que mañana el Banxico dejará su tasa de fondeo intacta en 7.25 por ciento. En un informe, la correduría neoyorquina destacó que la inflación ha evolucionado en línea con el escenario previsto por el Banxico, y que ya se perfila a regresar a la banda tolerada por el organismo monetario para lo que resta del año. Sin embargo, advirtió que la presión persistente en los precios de los alimentos, así como las probables expectativas inflacionarias ligadas a la reforma fiscal, constituyen riesgos a considerar a corto plazo. "Pero de cara a la creciente perspectiva de una desaceleración en México relacionada con Estados Unidos, además de un ciclo de baja en las tasas de la Reserva Federal, creemos que la respuesta del Banxico a este dilema consistirá en mantenerse sin cambios hasta el cierre del primer trimestre de 2008", señaló la firma.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198847> Inestabilidad de AL y México alejan inversiones Alma López / enviada LONDRES, 19 de septiembre.- La inestabilidad financiera, la falta de incentivos fiscales y de infraestructura provocaron que México y Latinoamérica fueran marginadas del plan de inversiones estratégicas por mil millones de euros que la empresa alemana Lanxess realizará en los siguientes tres años, principalmente en Asia, expuso el presidente ejecutivo, Axel C. Heitmann. Sin embargo, en el caso de México, el directivo no descartó que un cambio al marco fiscal promueva "una corrección en la estrategia y puedan invertir más en el país", con lo cual se fortalecería la presencia de la compañía en el mercado de América del Norte. De las 11 plantas de producción de Lanxess en América Latina, una está en Lerma, Estado de México, donde fabrican pigmentos orgánicos e inorgánicos para diversas industrias, incluida la juguetera. Las ventas de la firma en 2006 fueron de mil 87 millones de pesos y este año esperan lograr un crecimiento de 11.5 por ciento en la facturación.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198791> Podrían llegar al país 500 mdd de inversión alemana El titular de la Secretaría de Economía (SE), Eduardo Sojo, indicó que diversas firmas presentaron sus intenciones de invertir en el país, con lo que se generarán mil 500 empleos de alto valor agregado. De gira por Frankfurt y en el marco del seminario de promoción de inversiones "Día de cooperación México-Alemania", que se realizó en la Feria Internacional del Automóvil, el funcionario presentó las ventajas que ofrece nuestro país para esa industria. "México se ha convertido en el décimo exportador de autos en el mundo y el primero en América Latina." Ante 150 empresarios alemanes del sector, Sojo Garza-Aldape destacó que en México se le da prioridad a esta actividad para elevar su competitividad e innovación tecnológica.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198851> Escalada de precios en la canasta básica Héctor A. Chávez Maya La Confederación Nacional Campesina (CNC) reprobó el aumento al pan y advirtió que con el pretexto del incremento a los combustibles que se autorizó en la reforma fiscal, podría darse una escalada de precios de los productos de la canasta básica, en detrimento de la economía familiar. En entrevista luego de una reunión con el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano, el secretario de desarrollo municipal del Comité Nacional de la CNC, Gerardo Sánchez García, adelantó que en los próximos días tendrán encuentros con el mismo funcionario y sus homólogos de Economía, Eduardo Sojo, y de Agricultura, Alberto Cárdenas, a fin de concretar una estrategia para disminuir los impactos de esas alzas. Indicó que Lozano se comprometió a emprender acciones preventivas y, en la medida de sus posibilidades, insistir para que evitar lo que pasa con el aumento al precio del pan.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198852> Prepara la SE cupo para importar trigo (Norma Anaya / Finsat) CANCÚN, QR, 19 de septiembre.- Para intentar revertir el incremento de 30 centavos al precio del pan, la Secretaría de Economía (SE) buscará importar un cupo particular para trigo del orden de un millón de toneladas. José Guadalupe Solís, director general de Industrias Básicas de la dependencia, negó que esa alza se relacione con una escalada de precios por la autorización del aumento a las gasolinas. Entrevistado en el marco de la segunda edición de Latin American Food Show, que reúne a empresas de alimentos de todo el continente, explicó que "la falta de abasto de trigo en el mundo causó un incremento en su precio". Descartó que la SE tenga previsto un programa para estabilizar los precios del pan, similar al que se aplica al de la tortilla. "Éste es un tema de abasto, y la idea es que los productores tengan otra fuente de abastecimiento de trigo para los próximos meses, incluso de mercados como Argentina.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198854> Riesgo de colapso eléctrico en la zona centro del país Mariana Otero-Briz El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) advirtió que existe el riesgo de un colapso eléctrico en la zona centro del país. Martín Esparza, secretario general del gremio, dijo en conferencia de prensa, que debido a los recientes atentados en gasoductos de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la insuficiente infraestructura, se podría dar un apagón que afectaría a cerca de un millón de usuarios. Dijo que a raíz de las explosiones en Veracruz se encuentran trabajando al máximo de su capacidad y en turnos dobles. Ello, debido a que la falta de inversión en las instalaciones de Luz y Fuerza del Centro (LFC) genera que cualquier contingencia ponga en riesgo el suministro de la principal zona del país. Denunció al gobierno federal por hacer caso omiso de la mala situación en que se encuentran las instalaciones y plantas de la compañía. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198792> Mayor inversión privada en infraestructura El gobierno federal propone una intervención más amplia del sector privado en el financiamiento para la infraestructura que requiere el país y, con excepción del sector energético, se espera una contribución de 58 por ciento contra el 42 que representarían los recursos del sector público. Para enfrentar el rezago en infraestructura, México requiere inversiones anuales de 422 mil millones de pesos, según el escenario base considerado en el Programa Nacional de Infraestructura 2007-2012, el cual también plantea que para 2030 México avanzaría 39 posiciones en este rubro, y se ubicaría en los primeros 25 lugares. Sin embargo, para impulsar al país en materia de competitividad en infraestructura, el gobierno ha establecido aumentar en un punto del PIB las inversiones en el sector, para pasar de 3 a 4 por ciento en los próximos seis años.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198824> Caen tasas de interés; esperan reunión

de Banxico Esteban Rojas H. Las tasas de interés en México, sobre todo en la parte larga de la curva de rendimientos, presentaron una disminución, como resultado de un cambio favorable en la percepción del riesgo y por la espera de la reunión de política monetaria del Banco de México, programada para este viernes. En el mercado de instrumentos de largo plazo, los bonos a tasa fija M16 y M24 cerraron en 7.72 por ciento, tras una baja de 0.06 puntos en ambos instrumentos. El margen de maniobra para las tasas de interés internas se vio favorecido por el recorte de medio punto en la tasa de Fondos Federales en Estados Unidos el pasado martes y por la mejoría en la calificación de México por parte de Fitch anunciado ayer, que pasó de BBB A BBB+. El cambio favorable en la percepción del riesgo se reflejó en una reducción en el diferencial entre el rendimiento del bono a 10 años en México y su similar en la Unión Americana, que descendió a 3.20 puntos, menor que el 3.31 de la jornada del martes. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198825> Nuevo récord para el WTI: 81.93 dpb; las reservas bajan más de lo estimado en la Unión Americana Efraín Hilario El precio del petróleo cerró en un nuevo récord, replegándose al final desde su máximo histórico intradía, en el New York Mercantile Exchange (Nymex), después de conocer que las reservas descendieron más de lo estimado en la última semana en los depósitos de la Unión Americana. Al finalizar la sesión regular, el contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en octubre avanzó 42 centavos de dólar, es decir, 0.5 por ciento, para concluir en un récord de 81.93 dólares por barril, después de haber tocado un máximo intradía de 82.51 dólares. El precio del petróleo -que ha cerrado en niveles récord en cinco de las últimas siete sesiones- se ubica 33 por ciento por encima de su valor del mismo periodo de hace un año. En Londres, el convenio del crudo de referencia Brent para liquidación en noviembre repuntó 88 centavos de dólar, o 1.1 por ciento, para culminar en 78.47 dólares por barril -su mayor cierre desde que empezó a ser comercializado en 1989. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198831> La BMV llegó a avanzar 1.59%, pero cerró con pérdida de 0.30% Mauro Alvaro Montero En las operaciones intradía de media semana, la Bolsa Mexicana de Valores llegó a sumar un avance de 1.59 por ciento, impulsada por el dato de inflación de Estados Unidos, que salió por debajo de las estimaciones de analistas. Sin embargo, ante la fuerte ganancia de la sesión del martes los inversores decidieron retirar ganancias, por lo que el Índice de Precios y Cotizaciones terminó con una pérdida de 0.30 por ciento, es decir, 90.78 unidades, que lo ubicó en 30 mil 512.64 puntos. El avance logrado en las primeras horas de la jornada obedece al reciente recorte de tasas por parte de la Reserva Federal, que bajó sus tasas de referencia en medio punto porcentual. El gobierno estadounidense informó ayer que los precios al consumidor cayeron inesperadamente 0.1 por ciento en agosto, debido a un descenso en el costo de la energía, con lo que anotaron su primera baja desde octubre de 2006. El Reforma [http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/810397/Acepta EU proyecto agrícola de la OMC Nueva York, Estados Unidos \(20 septiembre 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/810397/Acepta_EU_proyecto_agricola_de_la_OMC_Nueva_York_Estados_Unidos_(20_septiembre_2007).)- La Organización Mundial de Comercio (OMC) se acerca a su sueño de finalizar un acuerdo para liberalizar el comercio mundial que corone seis años de duras negociaciones, tras el visto bueno de Estados Unidos a un proyecto sobre el capítulo agrícola. Dada por muerta en incontables oportunidades, la ronda de Doha, lanzada en la capital de Qatar en 2001, resucitó el miércoles de noche cuando el negociador estadounidense para la Agricultura, Joseph Glauber, anunció en Ginebra que su país aceptaba como base de negociación las cifras propuestas en julio por la OMC. Estados Unidos "se dijo dispuesto a negociar sobre la base de cifras planteadas en el proyecto agrícola, siempre y cuando todos los otros países trabajen también según los mismos parámetros", señaló el jefe de la negociación agrícola de la OMC, Crawford Falconer. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/810251/Buscan disminuir costos laborales Arturo Rivero Ciudad de México \(20 septiembre 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/810251/Buscan_disminuir_costos_laborales_Arturo_RiveroCiudad_de_México_(20_septiembre_2007).)- Los esquemas de contratación como el de honorarios, comisionistas, cooperativas y por tiempo determinado son las vías más recurrentes por las que las empresas buscan reducir sus costos laborales, coincidieron autoridades de la Secretaría del Trabajo y analistas de recursos humanos y laborales. Es incorrecto que las empresas busquen crear una figura de "outsourcing" en su propia empresa; los derechos de los trabajadores deben ser respetados, aseguró un funcionario de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social. Agregó que la dependencia buscará erradicar estas prácticas con la ley en la mano. Enrique Aguilar, presidente del Congreso del Trabajo, criticó la pasividad del Gobierno para frenar la contratación de personal por honorarios y por comisión, dos instrumentos que violentan los derechos fundamentales de los trabajadores. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/810404/Inicia BMV jornada a la baja Sandra Reyes Ciudad de México \(20 septiembre 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/810404/Inicia_BMV_jornada_a_la_baja_Sandra_ReyesCiudad_de_México_(20_septiembre_2007).)- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con pérdidas por una toma de utilidades iniciada en la sesión anterior, tras los avances provocados por la baja de tasas de la Reserva Federal estadounidense. El IPyC presenta un retroceso de 0.47 por ciento equivalente a 144.66 puntos, con lo que se ubica en 30 mil 657.30 unidades. Además, las bolsas estadounidenses registran un comportamiento negativo. El índice Dow Jones baja 0.25 por ciento, y el Nasdaq retrocede 0.44 por ciento. En la BMV, el volumen de operación es de 8.0 millones de acciones con un importe de 106 millones de pesos. Las acciones que registran ganancias resaltan: AUTLAN B, con 2.53 por ciento; SIMEC B, con 0.87 por ciento; USCOM B-1, con 0.73 por ciento. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/810394/Cotiza dólar menudeo a 10.79 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México \(20 septiembre 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/810394/Cotiza_dólar_menudeo_a_10.79_pesos_venta_Sandra_ReyesCiudad_de_México_(20_septiembre_2007).)- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.79 pesos a la compra y 11.09 pesos a la venta, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.79 pesos a la compra y 11.09 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.93 pesos a la compra y 11.15 pesos a la venta. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/810273/Ubian a México en servicios de TI Lilia Chacón Ciudad de México \(20 septiembre 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/810273/Ubian_a_México_en_servicios_de_TI_Lilia_ChacónCiudad_de_México_(20_septiembre_2007).)- México se colocó en el lugar número 13 de entre los 60 principales países proveedores de servicios de tecnología de la información (TI) a nivel mundial, denominados "global sourcing". En la región, sólo es superado por Brasil, nación que se ubica en la posición 3, de acuerdo al primer estudio de la consultora Gartner. Por empresa, el primer lugar lo obtuvo la firma argentina Globant, con la mejor oferta de servicios con cobertura internacional. La mexicana Softtek se colocó como el principal proveedor de servicios a distancia de la frontera sur de Estados Unidos, dijo el vicepresidente de Investigaciones de la firma para la región, Donald Feinberg. En el marco de la décima conferencia "El futuro de las TI", el analista informó que, en general, América Latina se ha posicionado entre los

principales destinos para la adquisición de servicios de tecnologías, especialmente en el segmento de ofertas cercanas a las empresas, denominado "nearshore". [http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/810398/Compran a EU 198 mil toneladas de maíz Washington DC, Estados Unidos \(20 septiembre 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/810398/Compran%20a%20EU%20198%20mil%20toneladas%20de%20ma%C3%ADz%20Washington%20DC,%20Estados%20Unidos%20(20%20septiembre%202007).-)- Exportadores privados de Estados Unidos reportaron la venta de 198 mil toneladas de maíz a México para el año comercial 2007/2008, dijo este jueves el Departamento de Agricultura del país norteamericano (USDA). El año comercial del trigo comenzó el 1 de septiembre. Los exportadores de Estados Unidos deben reportar al día siguiente cualquier venta del país norteamericano o de origen opcional de al menos 100 mil toneladas 20 mil toneladas en el caso del aceite de soja- hecha en una sola jornada y a un solo destino. A su vez, las ventas de volúmenes inferiores deben ser informadas semanalmente al Servicio Exterior de Agricultura del USDA. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/810389/Abren crudos mixtos Nueva York, Estados Unidos \(20 septiembre 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/810389/Abren%20crudos%20mixtos%20Nueva%20York,%20Estados%20Unidos%20(20%20septiembre%202007).-)- El crudo para entrega a término continuó este jueves su carrera alcista tras marcar otro récord la víspera debido a los problemas en las refinerías estadounidenses y la merma de los inventarios en ese país. A ello se sumó el temor a que una tormenta tropical en desarrollo pueda hacer peligrar las instalaciones petrolíferas en el Golfo de México, dijeron los analistas. El crudo ligero de bajo contenido sulfurado para entrega en octubre subió 0.17 dólares a 82.10 dólares el barril en la contratación electrónica de la bolsa de materias primas de Nueva York. El contrato subió el miércoles 0.42 dólares y cerró en 81.93 dólares el barril tras llegar durante el día a 82.51 dólares el barril. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/810410/Cae índice anticipado de economía de EU Washington DC, Estados Unidos \(20 septiembre 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/810410/Cae%20%C3%ADndice%20anticipado%20de%20econom%C3%ADa%20de%20EU%20Washington%20DC,%20Estados%20Unidos%20(20%20septiembre%202007).-)- Una lectura clave sobre el crecimiento económico de Estados Unidos a futuro cayó un 0.6 por ciento en agosto, según un reporte difundido este jueves. El índice para Estados Unidos de los indicadores económicos anticipados se ubicó en 137.8 en agosto, dijo el grupo privado de investigaciones económicas The Conference Board, con sede en Nueva York. Wall Street esperaba una caída de 0.2 por ciento en el índice. El índice, que mide una serie de indicadores económicos que van desde los pedidos de seguro por desempleo hasta los permisos de construcción, apunta a adelantar las tendencias de la economía con hasta seis meses de anticipación. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60161.html>La Reserva Federal mantiene a los mercados mundiales en suspenso Entre toda la euforia en relación con la decisión de la Fed de recortar las tasas de interés en 50 puntos base a 4.75%, la interrogante permanece: ¿hacia dónde se dirigirán las tasas a partir de ahora? El mercado cree saber la respuesta: hacia abajo. Los inversionistas parecen estar convencidos de que la decisión del martes fue sólo el comienzo de un ciclo de recortes a las tasas. El mercado fijará sus precios con base en una reducción de un cuarto de punto en las tasas de interés, que será determinado en la próxima reunión de la Fed en octubre, posteriormente en otro en enero y en otra reducción adicional de 4% el año próximo. No obstante, el Banco Central de Estados Unidos no parece estar muy seguro de los recortes adicionales. Su declaración más reciente no señala que tenga una tendencia a disminuir las tasas, o que considere al crecimiento como un mayor riesgo que el aumento de la inflación. Simplemente indica que la Fed actuará &ldquo;de acuerdo con sus necesidades&rdquo; para promover sus objetivos: estabilidad de precios y máximo crecimiento sostenible&rdquo;. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60146.html>Apuestan españoles por el sector energético mexicano La comunidad inversionista de España manifestó su interés por una mayor apertura del sector energético mexicano, así como una participación creciente en diversos proyectos de infraestructura recién anunciados por el presidente Felipe Calderón a través del Programa Nacional de Infraestructura (PNI). De visita por nuestro país con motivo de la participación de la comunidad española en el Forum Universal de las Culturas 2007, a realizarse a partir de este jueves en Monterrey, el ministro de Industria, Comercio y Turismo de España, Joan Clos, ratificó el interés de su nación por desarrollar de forma conjunta proyectos de gran envergadura, para lo cual dijo que su gobierno ha otorgado a fondo perdido recursos por 8 millones de dólares para estudios de viabilidad para el desarrollo de dichas obras de infraestructura, en las que participaría a través de inversiones directas, joint ventures o mediante licitaciones públicas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60149.html>Descartan riesgo por volatilidad La volatilidad de los mercados financieros mundiales y la crisis del sector hipotecario en Estados Unidos no constituyen temas de preocupación para los inversionistas mexicanos, aseguraron los directivos de la firma Skandia, operadora de fondos de inversión. Julian Roberts, director ejecutivo (CEO) de Skandia, dijo en entrevista con EL UNIVERSAL que la economía mexicana &ldquo;es lo suficientemente fuerte y debemos estar confiados de que pueda pasar por este proceso&rdquo;. Desde su perspectiva, hoy nuestra economía está pasando por un buen momento, la inflación es baja y el gobierno ha hecho un buen trabajo en lo que corresponde a las finanzas del país, aunque sigue muy ligada a la economía de Estados Unidos (EU). En términos generales la crisis es de los créditos, no de los mercados accionarios, que a su parecer se han mantenido fuertes. &ldquo;Afecta más a los bancos, no a las economías&rdquo;. Ejemplo de lo anterior es Northern Rock, uno de los bancos hipotecarios más importantes del Reino Unido. Dicho banco tuvo que recurrir a un préstamo de emergencia del Banco de Inglaterra para solventar su falta de liquidez, sus acciones se desplomaron en la Bolsa de Londres y cientos de clientes hicieron filas para reclamar sus fondos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60150.html>La deuda pública de EU, al tope: Paulson WASHINGTON.&mdash; El secretario del Tesoro, Henry Paulson, dijo el miércoles al Congreso que la deuda federal alcanzará su tope máximo autorizado el 1 de octubre. Paulson pidió premura legislativa para aumentar el tope de la deuda, e indicó que la medida es esencial a fin de proteger &ldquo;la fe y el crédito&rdquo; de la comunidad financiera en Estados Unidos, especialmente en un momento de turbulencia en los mercados financieros. El límite actual es de 8 mil 965 billones de dólares. A no ser que el Congreso decida elevar ese límite, el país no podrá tomar prestado más dinero para costear las operaciones y gastos del gobierno y atender el servicio de esa deuda. Estados Unidos nunca incurrió en mora pero la decisión de si es elevado el tope desata con frecuencia una prolongada batalla política en el Congreso. En una carta enviada a los líderes del Congreso, Henry Paulson dijo que, según los datos disponibles, el Departamento del Tesoro alcanzará ese tope el 1 de octubre, el primer día del nuevo año fiscal federal. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60157.html>Pymes podrán enfrentar la reforma fiscal BOCA DEL RÍO, Ver.&mdash; El subsecretario para la Pequeña y Mediana Empresa, Heriberto Félix Guerra, afirmó que los micro y pequeños empresarios del país podrán enfrentar con éxito el

reformado sistema de impuestos que entrará en vigor el primer día de 2008. Durante la Cumbre Empresarial Veracruz 2007, consideró que la reforma fiscal arrojará un impacto favorable en la competitividad de las empresas en la medida que exista más inversión en infraestructura. Luego, en entrevista, Félix Guerra aseguró que este beneficio se traducirá en todos los sectores económicos del país porque, dijo, "la caja del muerto cuando se carga entre muchos pesa menos y aquí lo importante es que el peso sea parejo". Respecto del recorte presupuestal proyectado para las Pymes en 2008, el funcionario acotó que "por ahora no se ha dicho la última palabra", sin embargo, ya se estudian algunos mecanismos que permitan multiplicar la partida de recursos asignada al subsidio de empresas.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60158.html> La UE cierra las puertas de su sector energético

BRUSELAS.— La Comisión Europea (CE) propuso medidas para evitar que las empresas de fuera de la Unión Europea (UE) se aprovechen de la apertura del sector energético, e insistió en la conveniencia de que los grandes grupos del gas y electricidad no controlen las redes de transporte. La polémica separación patrimonial de las actividades de producción y de transmisión y las fórmulas de defensa frente a los grandes grupos extracomunitarios son las dos propuestas más llamativas del tercer paquete de medidas para la liberalización de los mercados de la energía, aprobado hoy por Bruselas. El paquete incluye, además, el refuerzo de los poderes de los reguladores energéticos nacionales y la creación de una agencia para la cooperación entre estos organismos a escala europea. El texto adoptado por el Ejecutivo comunitario incluye una "cláusula internacional" por la que sólo se permitirá a las empresas energéticas extranjeras hacerse con el control de redes de transporte de energía en la UE, si respetan las mismas reglas que sus competidores comunitarios. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60164.html> Repunta el peso por mejor calificación de la deuda

Ricardo Jiménez El mercado de divisas nacional cotizó dentro de un ambiente positivo, derivado del optimismo observado en el mercado bursátil estadounidense, así como de la noticia en torno al mejoramiento de la calificación de la deuda soberana de México de largo plazo que realizó la calificadora de Estados Unidos Fitch al pasarla de "BBB" a "BBB+". Por lo anterior, en las operaciones de este miércoles, el tipo de cambio peso-dólar alcanzó un precio de 10.9810 pesos; comparado con las últimas transacciones de la jornada previa (11.0540 pesos), representó un retroceso de 7.30 centavos, esto es, 0.66%, aunque el pronóstico es de que el peso llegue a un valor de 10.90 pesos en los siguientes días. En tanto, el mercado de bonos presentó relativa reacción, es decir, los papeles de largo plazo apenas se ajustaron entre uno y dos puntos porcentuales. En ese sentido, las emisiones a plazo de 10 y 20 años registraron tasas nominales de 7.71 y 7.72%; frente al nivel del cierre previo, implicó un retroceso de 0.02 puntos, respectivamente. Sin embargo, el índice la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) reportó un retroceso de 0.30%, derivado de la toma de utilidades, por lo que su principal indicador se estableció en los 30 mil 512.64 puntos. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-20-45049> Analistas prevén sin cambios política monetaria México.- El banco central de México dejaría intacta su política monetaria, en espera de conocer las próximas cifras de inflación, que podrían llevarlo a ajustar las riendas en octubre, según un sondeo hecho el jueves por Reuters. En la encuesta, todos los analistas consultados coincidieron en que el Banco de México (central) mantendrá en un 7.25% la tasa de referencia del mercado secundario en su anuncio programado para este viernes. No obstante, algunos de los especialistas consultados no descartaron la posibilidad de que el 26 de octubre el organismo decida subir el nivel de la tasa de interés. El Banco de México dará a conocer el lunes los precios al consumidor de la primera quincena de septiembre, y según un sondeo de Reuters se habría ubicado en alrededor de un 0.44 por ciento.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-20-45041> Reforma fiscal, paso positivo: Silva Herzog México.- La reciente aprobación de la reforma fiscal es "un paso muy positivo hacia adelante" para el país, aunque todavía se requieren otras modificaciones que permitan al país obtener más recursos, manifestó el ex secretario de Hacienda, Jesús Silva Herzog. Consideró que la reforma fiscal es un paso en la dirección correcta y "un logro del gobierno del presidente Felipe Calderón", pero expuso que serán necesarios mayores cambios para obtener más fuentes de ingresos a las contempladas con las nuevas disposiciones. En el marco de la presentación de su libro "A la distancia: recuerdos y testimonios", el también fundador del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) habló del rancho del ex presidente Vicente Fox.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-20-45010> Cete mismo día opera en 7.22% MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el jueves a 7.22%, en un mercado tranquilo tras una mejor calificación crediticia al país y ante la expectativa de estabilidad en la política monetaria interna. El miércoles la calificadora Fitch Ratings subió la nota de la deuda de México a largo plazo en moneda extranjera, un escalón más en la zona de grado de inversión. La empresa justificó su decisión en base a la reciente aprobación en el Congreso de una reforma fiscal y un fortalecimiento del marco político. Fitch elevó la calificación de México a "BBB+" desde "BBB", y dijo que la perspectiva es estable. "La mejor calificación de Fitch de la deuda soberana de México refleja la visión optimista de la calificadora sobre los resultados favorables de la reforma fiscal", comentó Grupo Financiero Banamex en un reporte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-20-44998> Sin cambios, TIIE a 28 días; se ubica en 7.7025% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se mantiene en 7.7025 por ciento. En tanto, añade, la TIIE a 91 días se ubica en 7.7700%, 0.100 unidades porcentuales más respecto al jueves pasado. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México) y Scotiabank Inverlat.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-20-44989> UE cede; ofrece reducir subsidios agrícolas Ginebra.- Estados Unidos aceptó rebajar sus subsidios agrícolas máximos, en un "paso significativo" para avanzar en las negociaciones hacia un nuevo pacto comercial internacional, dijo el jueves el mediador de las discusiones por la agricultura. Crawford Falconer, el embajador neocelandés ante la Organización Mundial del Comercio (OMC), dijo que Washington por primera vez aceptó reducir sus subsidios a niveles que él propuso en julio. Eso significaría que Estados Unidos rebajaría el techo para sus subsidios agrícolas a entre 13,000 millones de dólares y 16,400 millones de dólares por año. Previamente, Washington había dicho que recortaría el

reducir subsidios agrícolas Ginebra.- Estados Unidos aceptó rebajar sus subsidios agrícolas máximos, en un "paso significativo" para avanzar en las negociaciones hacia un nuevo pacto comercial internacional, dijo el jueves el mediador de las discusiones por la agricultura. Crawford Falconer, el embajador neocelandés ante la Organización Mundial del Comercio (OMC), dijo que Washington por primera vez aceptó reducir sus subsidios a niveles que él propuso en julio. Eso significaría que Estados Unidos rebajaría el techo para sus subsidios agrícolas a entre 13,000 millones de dólares y 16,400 millones de dólares por año. Previamente, Washington había dicho que recortaría el

techo a 22,500 millones de dólares desde una cifra actual superior a 45,000 millones de dólares, e indicó que podría descender hasta 17,000 millones de dólares. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2007/09/20/index.php?section=economia&article=033n1eco> En 9 meses el actual gobierno encareció 34.17% los básicos Roberto González Amador En tianguis y supermercados ya se observa el encarecimiento de diversos productos, por efecto del alza a los combustibles Foto: Francisco Olvera En apenas nueve meses y medio de la actual administración federal, el precio promedio de los productos que integran la canasta básica de consumo registró un incremento de 34.17 por ciento, 7.5 veces el aumento a los salarios concedido a los trabajadores en enero de 2007, según reportes oficiales. Se trata de un alza de precios, que comenzó con la tortilla al comienzo del año, continuó esta semana con el alza al pan blanco, y que tenderá a mantenerse en cuanto comience el ajuste al costo final de la gasolina, que ya fue autorizado en el Congreso y cobrará vigencia en cuanto sea publicado por el Ejecutivo en el Diario Oficial de la Federación. Desde diciembre de 2006, el precio de los 43 productos que integran la canasta básica de consumo ha subido en proporciones que superan con creces al repunte de la inflación general, que oficialmente es de 4.2 por ciento anual, con excepción del de la cebolla, que ha disminuido.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/09/20/index.php?section=economia&article=036n1eco> Llegó a 67.67 dólares el precio del barril del petróleo mexicano La mezcla de petróleo mexicano para exportación cerró este miércoles en un precio máximo histórico de 67.67 dólares por barril, alentada por los aumentos en los precios internacionales que se acercaron a la cifra de 82 dólares. El petróleo crudo mexicano se ubicó así 36 por ciento por arriba en comparación con el cierre de 2006 y 24.87 dólares más respecto de los 42.80 dólares fijados en el presupuesto de 2007. El récord anterior de la mezcla data del 31 de julio anterior, cuando se ubicó en 67.49 dólares por barril. En Nueva York, el petróleo marcó un récord de más de 82 dólares el barril debido a la caída de los inventarios estadounidenses y el posible desarrollo de una tormenta cerca de Estados Unidos, lo que reavivó los temores sobre los suministros en el mayor consumidor mundial. El petróleo en la Bolsa Mercantil de Nueva York ganó 42 centavos, a 81.93 dólares el barril, tras alcanzar un récord de 82.51. El Brent de Londres avanzó 88 centavos, a 78.47 dólares el barril.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/09/20/index.php?section=economia&article=036n3eco> Revisó Fitch al alza calificación de deuda soberana de México A. Castellano La agencia Fitch Ratings revisó al alza las calificaciones de deuda soberana de México denominada en moneda nacional y extranjera, como resultado de la aprobación de la reforma hacendaria. Señaló que junto con la reforma a la Ley del ISSSTE, aprobada por el Congreso de la Unión, ratifican la confianza en la actual administración y en el Poder Legislativo para avanzar en la agenda de reformas estructurales pendientes. De acuerdo con la calificadora, la reforma hacendaria contribuirá a simplificar el esquema tributario actual mediante la eliminación de los regímenes especiales. Además destacó la inclusión del impuesto empresarial a tasa única (IETU) como elemento fundamental, porque significa una mejora cualitativa importante, al fortalecerse las fuentes permanentes de ingresos. La calificación de deuda de largo plazo denominada en moneda extranjera pasó de BBB a BBB+; la de largo plazo en moneda extranjera se ubicó de BBB+ a A-, la calificación de deuda de corto plazo pasó de F3 a F2.